
Почти год назад в газете «Пермские новости» была опубликована • 
статья «Непотопляемый Антей». Речь в ней шла о небезызвестном 
пермякам магазине «Антей Прикамья». Каково же было удивление 
читателей, узнавших, что магазином этим со времен его основания 
(и еще до приватизационной волны) успели повладеть по крайней 

ре четыре структуры - и все они возглавлялись одним и тем же 
лицом: главным героем статьи Михаилом Савельевым. Последней | 
структуре, возглавляемой Савельевым, статья явно не понрави- ! 
лась, и тогда эта структура, а именно акционерное общество «Антей 
Прикамья» подала в суд и на газету, и на авторов статьи - журналис- : 

та А.Никитина и депутата горсовета М.Касимова. Вас интересуют 
подробности? Тогда несколько вопросов одному из авторов нашу- : 
мевшего материала - собственному корреспонденту газеты «Комсо-
мольская правда» (в «Комсомолку» он ушел уже после «Нелотопля- I 
емого Антея») Андрею Никитину. 

- Андрей, расскажите, как вы с Михаилом вышли на «Антей». 

- Вообще-то вышел Миша. И львиную долю работы - по крайней 
мере бумажной и организационной - проделал он, прежде чем обра
тился ко мне. Будучи депутатом горсовета, он выяснил, что извест
ный в городе магазин на улице Ленина - «Стометровку» арендуют | 
ажцелых две структуры, возглавляемые в свое время М.Савельевым. 
И ни о какой арендной плате не задумываются. Непорядок? И Миша 
начал «копать». Сумел организовать мощную проверку всех савель
евских структур, мобилизовав на это областную налоговую инспек
цию, налоговую полицию и КРУ. На каком-то этапе поняв, что 
результаты проверки могут быть запросто положены под сукно, 
привлек прессу - то есть меня. 

- А как вы работали над статьей? Как Ильф и Петров? Или 
Михаил рассказывал, а Вы писали? 

- Не совсем так. Сначала мы вместе работали с бумагами и встре
чались с людьми. За все время моей журналистской практики у меня 
был еще только один случаи, когда пришлось опрашивать такое 
количество людей - кстати, тогда на меня тоже подали в суд. При
шлось мне и в командировки поездить - Михаил в это время куриро
вал проверку, то есть буквально сопровождал проверяющих - сле
пил, чтобы никакая бумажка не пропала. Потом собственно уже и 
занялись написанием. Обсуждали каждый эпизод, каждый абзац, 
подкрепляя его имеющимися у нас документами. Мы прекрасно 
понимали, с кем связываемся, и поэтому не имели права на ошибку. 

- А с кем вы связывались? 

• Ну как Вам сказать. Все те операции, которые мы описали в 
нашей статье и назвали перекачкой государственной собственности 
в частную, не могли проходить просто так, сами по себе. Нужна была 
весомая поддержка со стороны очень влиятельных людей. Или по 
крайней мере поддержка их именами. Почитайте нашу статью, и вы 
найдете там множество знакомых и известных в городе фамилии. В 
общем-то мы вплотную подошли к тому, что называется корруп
цией. 

-И на вас подали в суд... 

- Еще бы! Мы же осмелились сказать правду о том, о чем, вообще-
то, говорить не принято. Вот нас и решили проучить. Чтоб впредь 
неповадно было. Два месяца мы с Касимовым исправно, как на 
работу, ходим в Ленинский райсуд и доказываем, что все нами 
написанное - правда, чистая правда и ничего кроме правды. Тем 
более, что все это уже доказано многочисленными документами. Со 
стороны «Антея» приходит адвокат, который доказывает обратное. 
Ну адвокат- я понимаю, у него работа такая. Но у нас-то ведь других 
забот полон рот. Я не могу в командировку съездить, у Миши -
предвыборная кампания заваливается. Времени жалко. Одна над
ежда -что суд поможет людям узнать, что и как сейчас происходит в 
сфере дележа собственности. Процесс-то открытый. И доступ туда 
всем, в том числе и средствам массовой информации - свободен. 

- Скажите, а если бы Касимов или кто-нибудь другой пришел бы к 

Вам.сегодня с аналогичным предложением - Вы бы согласились?'-

Ну, во-первых, другой бы не пришел. По крайней мере, я других 
таких в городе не знаю. У Миши сочетается логическое мышление, 
прекрасная память, мощная хватка и почти безрассудная смелость. 
Ну а, во-вторых, тот же Михаил Касимов в самый разгар нашего 
суда и пришел. И сказал: слушай, есть еще одно дело... 

-И Вы послушали? 

- А как же... Касимов с пустышкой не придет... 

"Слушай, есть еще дело!" 



в Пермскую городскую Думу: 

Просвирнин Сергей Михайлович 

«Я ДОВЕРЯЮ ЕМУ». 

Так ответил Михаил Касимов на во
прос: «Почему Вы и Просвирнин высту
паете вместе?» - Мы знакомы с 1982 года. 
Он неординарен. В том числе, и для круга 
экономистов и бухгалтеров. 

Есть много сильных экономистов. Но 
знания - оружие обоюдоострое и оно часто 
используется против рядового избирателя. 

Есть много хороших и поря
дочных людей, но у них нет 
необходимых знаний. Про
свирнин - исключение. Он не 
позволит втихом олку разворо
вывать бюджет. И при всех сво
их профессиональных качест
вах не сможет обманывать на-
пого плательщика втом, как со
бираются потратить и потра-
шли его деньги. 

ОПЕРАЦИЯ 
«ВИКТОРИЯ». 

Вдохновителем беспреце
дентной акции по захвату 
обкомовской гостиницы 
«Виктория» осенью 1991 
года стал М. Касимов. Па
циентам детской больницы 
N 9 катастрофически не хва
тало места в здании клини
ки. Вот врачи и решили: бу
дем брать «господскую» гос
тиницу. Первым-с больным 
ребенком на руках - сквозь 

строй швейцаров и горничных шел Ми
хаил. Общественность Перми одобрила 
эту операцию. И важным особам,загра
ничным гостям пришлось покинуть но
мера «Виктории», так и не доставшейся 
коммерческим структурам. Ребятишки 
официально получили ордер на новые 
палаты. Теперь Касимов говорит: - Это 
был тот редкий случай, когда авантюра 
приносит пользу. 

О КАНДИДАТЕ: 
Художественный руково
дитель театра «У моста» 

Сергей Федотов. 

- Михаил Касимов и театр «У моста». 
Что их связывает? 

- Вспоминаю время, когда наша труп
па была бесприютной.Власти отдали те
атру здание бывшего клуба госторговли. 
Мы протестовали, но те, кто привели 
клуб к краху, заняли оборону. Не знаю, 
чем бы завершилось абсурдное это проти
востояние, если б депутаты Блинов и Ка
симов не преодолели варварское сопро
тивление саботажников. Михаил всегда 
отстаивает справедливость, уважение к 
закону. Без этого не мыслима цивилизо
ванность. 

- И общая культура? 
- Верно. Лично мне будет спокойнее 

жить, если этот человек станет де
путатом нашего законодательного 
собрания.Касимов понимает проблему 
творцов и меценатов. 

Председатель комиссии 
по законности и правам 

человека городского 
Совета Михаил Солонарь. 

- На какую вашу «рекомендацию» мо
жет рассчитывать Михаил Касимов? 

- Скажу прямо. В горсовете он был 
одинок. Депутаты, в большинстве своем, 
лили воду на свою мельницу. Работали 
на себя. На собственный имидж. И лич
ный карман. У меня есть масса этому 
доказательств. А Касимов - честен. Не 
боится пойти против сильных мира сего. 
Он же провел массу расследований. Чего 
стоит его разоблачение «Антея»... 

- Честный политик. Непривычное для 
нас словосочетание. 

-Вот именно. И мне очень хочется, 
чтобы у Касимова появились единомыш
ленники. Бороться в одиночку не только 
трудно, но и опасно. Россия бы вздохну
ла с облегчением, когда бы все политики, 
как он - имели совесть, как он - отстаива
ли интерес простого человека. 

в Законодательное Собрание Пермской области: 

Касимов Михаил Борисович 

Начальник юридическо
го отдела городского 

комитета по управлению 
имуществом Валентина Ефимцева. 

- В горсовете депутат Касимов 
работал в комиссии по законнос
ти, но мы обращались к нему за 
помощью чаще, чем к председате
лю депутатской комиссии по иму
ществу. Он первым обратил вни
мание на незаконное присвоение 
«Антеем Прикамья» госсобствен
ности. В обход закона о прива
тизации фирма перекачивала на 
многие миллионы государствен
ную собственность в частную. При 
помощи Касимова, налоговой по
лиции, ревизионного управления 
области нам удалось собрать не
обходимые документы и дать свое 
заключение. А давление было ото
всюду, с «Антеем» сотрудничали 
многие первые лица города. Ни 
на какие компромиссы, несмотря 
на угрозы, Касимов не пошел. 
Как в деле с «Антеем», так и в 
других. Остался порядочным че
ловеком, держащим слово. По
больше бы таких, так и жизнь в 
городе была бы лучше. 

Депутат, член 
Малого Совета 

Перми Борис 
Блинов. 

Из всех дел, какими Каси
мов занимался, мне запом
нились те, что связаны с 
борьбой против криминали
зации общества. Второе ин
тересовавшее его приложе
ние сил - свобода слова и пе
чати. Для депутатов не ха
рактерно, к сожалению, 
было обращаться за по
мощью к людям, организа
циям. А он как раз старался 
все делать и гласно, и при
влекая к своей работе как 
можно больше заинтересо
ванных, компетентных лю
дей. Первое наше с ним со
вместное дело - передача об-
комовской гостиницы 9-й 
детской больнице. Это было 
сразу после путча. Районные, 
областные власти вынужде
ны были согласиться с нашим 
предложением о передаче 
здания больнице, но адми
нистрация гостиницы саботировала 
сдачу имущества и подписание доку
ментов, даже выставила свою охрану. 
Милиция не вмешивалась - двоевлас
тие тогда было. Тогда мы, посовещав
шись с юристами, организовали комис
сию, вскрыли в кабинете директора гос
тиницы сейф с ключами, и дали комис
сии возможность сделать опись иму

щества. Охрана нас не била^ но к этому 
было близко. Прицепиться к нам было 
не за что, мы все делали по закону. 
Вообще Михаил может принимать не
ожиданные, нестандартные решения, 
чтобы вывести дело из тупика. Он чело
век с интеллектом, умом независимым, 
не боится высказывать свое мнение. 



Позиция моя остается неизменной. 
При всех декларациях о реформах, глав
ного изменения в организации хозя
йства страны так и не произошло. Мы 
по прежнему должны работать на чиновни
ка Фамилию свою он может быть, 
кое-где и сменил, а в остальном остался 
прежним. 

Государственная политика нынче 
такова, что более девяноста процентов 
произведенного дохода, в виде всевоз
можных налогов и сборов должно отда 
ваться в "государственные закрома". Об
ложено все. Оборот. Прибыль. Активы. 
Сделки. Зарплата. Доходы и т. д. и т. п.. 
Стимулирует это деловую активность? 
Окончательно добивает. 

Как можно приступать к работе 
зная, что кучу необходимых для дела 
затрат контролирующие органы таковыми 
не посчитают, а с того, что получилось, 
девять десятых заберут себе. Вот мы и 
не приступаем. И, как сказал бы сати
рик, Нас не вдохновляет, что за наши 
деньги, кто-то строит себе дачу. Хоть 
он и пенсионер. Хоть и уедет на лето из 
центра Но не вдохновляет и все. 

Необходим отказ от такой полити
ки. Драконовские налоговые ставки, по
боры приводят к свертыванию деловой ак
тивности, закрытию производств. В ко
нечном итоге при огромном количестве и 
высоких процентах налогов бюджет скуде
ет. В итоге не обеспечиваются ни какие 
статьи расходов. Медицина, образование, 
коммунальное хозяйство и прочие сферы 
находятся в загоне. 

Не чувствуют, мягко говоря, неле
пости своего законодательства и своей 
деятельности только всё те же чиновни
ки. Хотя чего им чувствовать. На их, 
соответствующие времени,оклады и все
возможные командировки бюджета пока 
хватает. 


